

祝小学校だより 地域版 第9号



協心

令和5年2月17日(金)

文責 校長 土屋弘明

日本ワイン140年史③～牛久市との交流～

ヒーローになる時、それは今!!



5年生の「ふるさと勝沼を調べよう」パート3です。2月13日(月)に学習のまとめとして、牛久市の神谷小学校4年生とオンラインで交流しました。牛久市は、茨城県にあり牛久大仏で有名です。「日本遺産～日本ワイン140年史～」の牛久シャトーがあることで、勝沼とはつながりがあります。交流の相手として教育委員会を通して、牛久シャトーの生みの親である神谷伝兵衛さんゆかりの神谷小学校を紹介してもらい、準備を進めてきました。



交流では、5年生17名が「祝小の紹介」「宮光園」「龍憲セラー」「メルシャンワイン資料館」「勝沼図書館」「日本遺産」「くらむぼんワイン」をそれぞれ分担し、一人一台パソコンの端末で作成したスライドでプレゼンテーションをしました。神谷小の4年生から「勝沼のどんなところが葡萄栽培に適しているのか。」「学校で栽培しているぶどうからどれくらいのワインができるのか。」などの質問がされ、「ぶどう&ワイン博士」として学んだことをしっかりと答えていました。当日は、甲州市教育委員会の方も6名来校され、「こういう交流が大事。」「子供たちの発表や受け答えが素晴らしい。」とお褒めの言葉をいただきました。交流の様子は、NHK「News かいドキ」と YBS「ワイドニュース」で放映され、山日電子版にも掲載されました。今後、勝沼CATV「週刊ニュース」や市の広報でも知らされる予定です。次回は2月27日(月)に神谷小のプレゼンテーションで交流します。



祝に生まれてよかった!

布巾を95枚いただきました ～祝5区老人クラブ(つむぎ会)～

12月21日(水)に祝5区老人クラブつむぎ会の方2名がお越しになり、布巾95枚を寄付してくださいました。つむぎ会では、毎年会員の皆さんが奉仕活動の一環として、各自が手縫いやミシンで作った布巾を学校に届けていただいています。今年も9月頃から作成に取りかかったという布巾を児童会執行部の4名が代表で受け取りました。いただいた布巾は、家庭科の調理実習の際や新型コロナウイルス感染防止の消毒などに活用させていただきます。ありがとうございました。



大切に使います



白銀にシュプールを描いて ～スキー教室～



1月26日(木)、長野県の富士見パノラマスキー場で4.5.6年生参加のスキー教室が行われました。2年ぶりの開催でしたが、週前半の降雪のおかげでゲレンデは絶好のコンディションでした。10年に一度の大寒波の最中でしたが、気温は低くとも子供たちは熱気で汗をかくほど頑張りました。初めて経験する子供たちも、午後には、見違えるほど上達し、リフトにも乗って気持ちよさそうに滑っていました。



平和の祈りを込めて ～平和を考える集会～

1月20日(金)、児童会主催の平和集会が行われました。2学期の代表委員会で「ウクライナの小学生のために私たちにできること」について話し合い、「募金活動」「給食の残食を減らす取組」とともに考えられた集会です。甲州市出身の中村徳郎さん、克郎さん二人の兄弟を通して戦争と平和について考える「きけ わだつみの声」というお話を執行部の4人が読み聞かせしてくれました。集会を通して子供たちからは、次のような感想がありました。

- 「社会で戦争のことを習ったときよりも怖いと感じた。勉強をやりたくてもできないということが悲しい。戦争で戦っている人のことを考えるととても寂しくて悲しいと思った。
- 平和の大切さを改めて知ることができた。戦争はしても良いことは一つもないということを知ることができた。中村克郎さんがすごいと思う。わだつみ平和文庫に行ってみたいと思った。



甲州市は世界とつながっている ～世界農業遺産～



2月8日(水)、6年生が世界農業遺産について学習しました。世界農業遺産は、重要で伝統的な農林水産業を営む地域を国連の食糧農業機関が認定する制度です。甲州市・山梨市・笛吹市の峡東地域が令和4年7月に認定されました。認定の主な理由は、「日本の葡萄栽培の発祥の地であること」「桃・葡萄・すももの生産量が日本一であること」「世界に類を見ない美しくおいしい果実をつくっていること」などがあげられます。授業では、市の農林振興課の方と笛吹高校のインターンシップの学生さんが、小学生にもわかるように解説してくれました。普段は当たり前と思っている風景が、世界に誇れるものであるということを再認識した6年生でした。



楽しかったよ。昔の遊び ～「昔のあそびを楽しむ会」～

2月1日(水)、1年生の「昔の遊びを楽しむ会」がありました。保護者の方5名と校長が「遊び先生」になり、「けん玉」「コマ回し」「メンコ」「おはじき」「お手玉」「あやとり」「ゴム跳び」「羽根つき」「竹とんぼ」を楽しみました。初めてやる遊びも多く、シンプルながらも体を使った遊びに、みんな時間が経つのも忘れ夢中になって楽しんでいました。



昔の遊びもやってみると楽しかったよ!!

